

Zeitschrift: Die Berner Woche
Band: 38 (1948)
Heft: 18

Artikel: Den Lengnauern zum Gruss!
Autor: Bratschi, Robert
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-639294>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Den Lengnauern zum Gruss!

«Die Berner Woche», die bodenständige Familienzeitschrift für heimliche Art und Kunst, widmet dem Dorf Lengnau eine Sondernummer.

Lengnau ist zwar kein berühmter Fremdenplatz und keine Visitenstube unseres Bernerlandes; es ist nicht durch besondere Schönheit der Natur ausgezeichnet, und der Name des Dorfes wird nicht durch die Geschichte oder den Amtssitz einer politischen Behörde unterstrichen. Indessen fehlt es der Gegend von Lengnau durchaus nicht an landschaftlichen Reizen. Eingebettet zwischen Jura, Büttenberg und Eichholz, ist der Blick in die Ferne, auf die Alpen offen geblieben. Nur ein Spaziergang bis zum «Alpenblick» oder gar eine kleine Tour durch den würzigen Wald auf den «Berg» werden durch eine

Aussicht auf Hochebene und Alpenkranz belohnt, wie sie erhabener kaum denkbar ist.

Was das schmucke Dorf am Südhang des Jura im übrigen aber ist, verdankt es ausschliesslich der Arbeit seines aufgeschlossenen, lebensbejahenden und tapferen Völkleins.

Eine gesunde Mischung des mehr schwerblütigen Bernerschlages mit der Lebendigkeit der Welschen, eng verbunden mit Biel und Grenchen, stark beeinflusst von diesen beiden Zentren, stehen die Lengnauer mit beiden Füssen fest auf dem Boden ihrer heimatlichen Erde, als Mitträger einer unserer wichtigsten und schönsten Exportindustrien, aber den Blick der Welt zugewendet.

In der Zeit von Not und Krise haben die Lengnauer tapfer durchgehalten. Sie wei-

gerten sich, klein beizugeben. In der Zeit gaben Verdienstes und der Wohlhabenheit sind sie vor der Gefahr geschützt, übermäfig oder gar hochmäfig zu werden.

Politisch sind die Lengnauer jedem gesunden Fortschritt in Gemeinde, Kanton und Bund zugänglich. Ihre prächtige Haltung in der Frage der Alters- und Hinterlassenenversicherung ist nur die eindrückliche Bestätigung dieser allgemeinen Haltung.

Als gebürtiger Lengnauer danke ich der «Berner Woche» für die Aufmerksamkeit, die sie dem Ort widmet, wo ich meine Jugendzeit verbracht habe und mit dem mich unauslöschliche Erinnerungen verbinden. Den Behörden und dem Volk von Lengnau entbiete ich Gruss und Glückwunsch zu weiterem Aufstieg und Erfolg.

Robert Bratschi.

